

Journée d'étude à Agadir

Questions migratoires au cœur du débat

L'émigration a toujours constitué depuis toujours, un sujet de débat des experts en la matière et les intéressés parmi la diaspora. La capitale du Souss occupe, en effet, une place de choix dans ces échanges académiques et scientifique. En effet, ce phénomène n'est plus limité dans sa dimension des travailleurs qui vont trouver un boulot dans l'une des firmes européennes ou alors dans les mines, une problématique, entamée dans ses aspects les plus larges, avec l'entrée en lice de la troisième génération, portant des idées nouvelles et des aspirations globalisantes. Le débat est alors global, renfermant aussi les pourtours de l'intégration et les volets à caractère politique et civilisationnel. L'intérêt manifeste porté aujourd'hui dans la loi suprême du pays traduit bien cette volonté de mettre le phénomène migratoire au devant de la scène institutionnelle. Au fait, on ne peut concevoir, un sursaut démocratique global sans l'implication directe de plus de quatre millions de compatriotes dans les affaires publiques. La question migratoire interne demeure pratiquement l'un des rares vifs sujets d'actualité placés au cœur du débat et de la recherche scientifique. Elle interpelle les chercheurs à porter

des réponses tangibles aux vraies interrogations que pose et se pose la Migration Féminine interne dans son rapport avec l'économique, le sociale et le politique. Dans cette optique, les étudiants du Master « Migrations et Développement Durable » organisent en collaboration avec l'Observatoire Régional des Migrations Espace et Société (ORMES) et le Comité Régional des Droits de l'Homme (CRDH), une journée d'étude le 12/10/2013, à la Faculté des Lettres et Sciences Humaines d'Agadir, dédiée à la femme ouvrière sous le thème « Migration interne et droits sociaux de la Femme ouvrière : entre fantasmes et réalités ». Cette problématique sera débattue par des experts et universitaires spécialisés dans le domaine afin de dévoiler les souffrances inédites de cette catégorie sociale, téméraire, oscillant entre la quête de la dignité et les risques de survie en l'absence de garanties juridiques lui offrant un cadre de vie adéquat. C'est une opportunité pour les participants à ce séminaire de mettre le point sur les nouveaux soubassements de cette problématique et suggérer des palliatifs plausibles.